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Библиотечный проект «Колесо истории» поддержал благотво-
рительный фонд «Сибирский характер». Краеведческая направ-
ленность проекта выбрана неслучайно: в 2017 году Иркутская 
область отмечает 80-летний юбилей.

В течение всего лета библиотеки города проводили краеведческие 
мероприятия для детей и подростков. В конце сентября прошло ос-
новное — заключительное мероприятие: квиз-викторина «Колесо 
истории». Учащиеся старших классов школ города и первокурсники 
средних специальных учебных заведений смогли блеснуть эрудици-
ей в краеведении, а перед этим — посещали библиотеки, изучали 
краеведческие материалы, штудировали информацию, полученную 
из интернет-источников.

Команды-победители и участники квиз-викторины награждены гра-
мотами и ценными призами от благотворительного фонда «Сибир-
ский характер». Как отмечают организаторы мероприятия, можно с 
уверенностью сказать, что у молодого поколения города интерес к 
краеведению растёт, а это — главная задача проекта

Записала Елена Попова.

В Усть-Куте не так много мест, 
где можно погулять и отдохнуть. 
В микрорайоне «Лена» таким ме-
стом является набережная, неког-
да одно из самых красивых мест 
Усть-Кута.

Александр Душин, приступив к 
обязанностям главы города, посмо-
трел, в каком состоянии в плане са-
нитарного содержания она находит-
ся, пообщался с горожанами.

Представители старшего поколе-
ния пожаловались на то, что берего-
вая линия захламлена, не содержат-
ся должным образом газоны. Как вы-
яснилось, содержанием части пло-
щади занимается компания «Чистый 
город», с руководителем которого и 
встретился новый глава Усть-Кута. 

Они обсудили перспективы рабо-
ты. Среди основных моментов — не 
только уборка мусора, но и содер-
жание в чистоте и порядке всей на-
бережной.

Александр Душин пояснил, что на-
бережная — чуть ли не единствен-
ное место в городе, где можно по-
гулять. Есть много нюансов по на-
ведению здесь порядка (например, 
в смету не входит обрезка акаций). 

Впервые интеллектуальная 
игра «Что? Где? Когда?» на кубок 
«Педагогическая знать» среди 
педагогических работников со-
стоялась пять лет назад, тогда в 
ней приняли участие 12 сборных 
команд.

Согласно правилам знатоков, она 
проводится в два тура (по 15 вопро-
сов в каждом). Они подбираются 
на сайте знатоков всем известного 
клуба «Что? Где? Когда?» и никак 
не связаны с профессией участни-
ков игры. В каждом, по словам бес-
сменной ведущей интеллектуально-
го мероприятия Марины Павловны 
Косыгиной, скрыт ответ. В командах, 
согласно правилам, определённое 
количество игроков. На вопрос отве-
дено 30 секунд, на ответ — минута.

В этом году игра — пятая, юби-
лейная. В ней приняли участие 
15 команд учителей (причём уже  
второй раз команда средней школы 
п. Верхнемарково и впервые — ко-
манда средней школы с. Подымахи-
но); 12 команд работников дошколь-
ного образования. 

Н.С. Бельченко, председатель гор-
кома профсоюзов работников обра-
зования, отозвалась о педагогах так:

— Людям хочется общаться в  
такой простой непринужденной  
обстановке, отдохнуть душой. Что 
они творят, это уму непостижимо! 

Кубок «Педагогическая знать»  
взяли «форс-мажоры»

Чтобы защитить название команды, 
шьют специальные костюмы, приду-
мывают девизы… А с каким азартом 
играют наши педагоги! Я всегда смо-
трю на них с восхищением. 

На некоторые вопросы ни одна 
команда так и не смогла дать пра-

вильный ответ. Тем не менее, по ито-
гам интеллектуальной игры кубок, в 
виде символической для знатоков 
совы, получила команда «Форс-
мажор» школы № 9.

Записала Елена Попова.

Город должен содержаться в чистоте!

Прилегающие к этому участку терри-
тории также должны содержаться в 
чистоте. Это центр города, его лицо, 
и мы должны навести здесь порядок.

Расположенные рядом органи-
зации и магазины по возможно-
сти должны включиться в общую  
работу по облагораживанию набе-

режной, чтобы она приняла достой-
ный вид. 

Если говорить о порядке, то речь 
идёт не только о центральной ча-
сти города: чистыми должны быть и  
другие микрорайоны Усть-Кута. 

Записала Елена Попова.

Интерес  
к краеведению растёт
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Набережная микрорайона «Лена» некогда была  
одним из самых красивых мест Усть-Кута.  

Здесь, да и во всём городе нужно навести порядок.

Интеллектуальная игра «Что? Где? Когда? на кубок «Педагогическая 
знать» в этом году - юбилейная. Педагоги играют с азартом.

Пожар на Заречной
5 октября в первой половине дня многие устькутяне замети-

ли, что в районе улицы Заречной начался пожар. Поражали мас-
штабы возгорания – языки пламени были видны практически от 
«Нефтебазы». 

В редакцию сразу посыпались звонки – горожане просили разо-
браться в том, что происходит и кто виноват в произошедшем. На ме-
сте пожара был обнаружен карьер, полыхали отходы лесопиления. 
Никаких опознавательных знаков, кому принадлежит эта территория, 
не было. Раньше журналистов отреагировали на пожар сотрудники 
МЧС. К месту возгорания были направлены две автоцистерны. 

По словам Виктора Крохта, начальника Усть-Кутского пожарно-
спасательного гарнизона, по данному факту будет составлен запрос 
о принадлежности территории арендатору или собственнику. Впо-
следствии будут применены процессуальные меры по данному на-
рушению. В настоящее время отделом дознания ведется проверка 
по данному факту.

Для жилых домов и предприятий, расположенных вблизи очага воз-
горания, опасности не представлял. Во время пожара на месте дежу-
рил пожарный автомобиль.

Записала Анастасия Чепелева.

«Не я победил,  
а мы победили!»

В столице Приангарья проходил конкурс профессионального 
мастерства среди учителей по основам безопасности жизнеде-
ятельности. Станислав Юрьевич Тодоров, педагог школы № 5 
Усть-Кутского района, одержал победу. 

Выступая на конкурсе, Станислав Юрьевич понимал, какая ответ-
ственность легла на его плечи. Он представлял не только свои знания 
и мастерство, но и отстаивал честь педагогов района. 

Конкурс проходил в два этапа – теоретический и практический. В 
первый день мероприятия педагоги должны были на деле продемон-
стрировать все, чему они учат в школе: уметь реанимировать постра-
давшего, спасти утопающего, показать ориентирование на местности 
и способность автономно существовать в природной среде. Станислав 
Тодоров признался, что данный этап понравился больше всего, потому 
что он проходил на базе поисково-спасательного отряда МЧС России. 

Во второй день – участники представляли свои проекты и делились 
многолетним опытом работы. Подобные встречи, как отмечают участ-
ники, действительно важны. 

«Это победа не только моя, а всего нашего педагогического кол-
лектива, всего нашего района. У нас все получилось, мы победили», 
– с гордостью отметил Станислав Юрьевич.

Записала Анастасия Чепелева.

l День финансово- 
экономической 
службы 
Вооруженных 
Сил РФ

l

l

Международный 
день повара

Международный 
день 
авиадиспетчера

l День основания 
Российского 
Военно-морского 
флота (321 год)

l Всемирный 
день 
анестезиолога

l

l

День Шефа 
(Босса)

Всемирный 
день хлеба

l День создания
адресно-
справочной 
службы ФМС РФ

День работников 
автомобильного 
транспорта и до-
рожного хозяйства

День работников
перерабатывающей 
промышленности

l

l
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Наталья Осипцова – мастер  
по очень капризному заварному тесту.

Несмотря на молодость предприятия (фабрике-кухне «Элит» всего три года), коллектив уже успел подружиться.

В хлебобулочном цехе  
работа идет и днем, и ночью.

Торт должен быть не только вкусным, но и красивым –  
с чем сотрудники оформительного цеха справляются отлично.

Мы готовим то,  
что готовы есть сами!
Каждый  человек  талантлив  по-

своему: кто-то варит вкусный кофе с 
корицей, кто-то, вооружившись пря-
жей и спицами, вяжет теплые шапки 
и шарфики… 
Талант сотрудников кухни-фабри-

ка «Элит» – сотворение из скучно-
го  набора  продуктов  невероятных 
вкусовых комбинаций. Казалось бы 
– мука и  яйца,  что из  этого может 
получиться? Однако именно эти два 
продукта, которые водятся на каж-
дой кухне, являются основой и для 
воздушного бисквита, и для хрустя-
щей  корочки,  и  для маслянистого 
жареного пирожка.
Идея создать кондитерскую пекар-

ню появилась у Ольги Николаевны 
Ткачук,  директора фабрики-кухни 
«Элит», давно. Проект реализовал-
ся благодаря тому, что у его истока 
были Ирина Борисовна Багинская, 
Вера Ивановна Дудко  и  Алексан-
дра Арсентьевна Антипина. Начи-
нать с нуля всегда нелегко, к процес-
су запуска они подошли основатель-
но: совместно с директором заказа-
ли все необходимое оборудование, 
разработали концепцию и запустили 
производство.

Вот уже прошло три года с момен-
та открытия фабрики-кухни. Ассор-
тимент от пары позиций расширился 
до нескольких десятков наименова-
ний – и это далеко не предел. Взять, 
например, торты. Есть где проявить 
фантазию, но в рамках рецептуры. 
Бисквит, в зависимости от начинки, 
выбирают либо масляный, либо шо-
коладный. Крема вообще не знают 
ограничений – от сметанного до за-
варного. 

Антипина Александра, технолог 
кондитерского цеха: «Профессия 
кондитера творческая и крайне 
увлекательная. Работая в этой 
отрасли, можно воплотить са-
мые смелые идеи в жизнь, что-
бы люди были по-настоящему 
рады тому, что попробовали. 
Всегда думаешь о том, чтобы 
все было вкусно и красиво, ведь 
если понравится что-то одно, 
всегда захочется попробовать 
и другое изделие». 
Фабрика-кухня также изготавлива-

ет  кондитерские изделия на  заказ, 
которые  совершенно  невероятны 
на вкус, но по форме могут резко от-
личаться от того, что мы привыкли 
видеть на витринах: многоярусные, 

фигурные,  с  рисунками  героев  из 
любимых мультфильмов. В повсед-
невной же жизни устькутяне по душе 
классические  домашние  рецепты, 
например,  «Зебра»  –    все  помнят 
и любят вкус этого торта с детства.

Экскурсия  
по фабрике-кухне

Наша экскурсия началась с двух 
основных цехов –  кондитерского и 
оформительного, возглавляет кото-
рые ведущий кондитер Ирина Багин-
ская. Именно под ее чутким руковод-
ством изготавливаются  пирожные, 
торты, кексы и прочие сладости. Ей 
помогает  целая  бригада  профес-
сионалов: Елена Нутрихина, Клав-
дия Шестакова, Наталья Дубкова, 
Ольга Верещагина и другие. Без их 
участия не было бы тех новинок, ко-
торые можно взять с витрины в лю-
бой момент. 

Ирина Багинская, ведущий  
кондитер: «Мне всегда нравилась 
профессия кондитера, ведь я 
люблю творить и фантазиро-
вать. Так приятно, когда рабо-
та приносит вкусное и краси-
вое «настроение» в жизнь дру-
гих людей».

Здесь  каждый отвечает  за  свою 
работу,  например, Наталья Осип-
цова – мастер по  очень  капризно-
му  заварному  тесту,  без  которого 
не мыслимы эклеры, профитроли и 
торт «Дамские пальчики», а Алена 
Козак – изготавливает самые пыш-
ные бисквиты в городе.

Но  торт  должен  быть  не  толь-
ко  вкусным,  но и  красивым,  чтобы  
можно было влюбиться в него с  пер-
вого взгляда и захотеть приютить у 
себя. Над этим работают кондитеры-
оформители, которые со всей душой 
подходят к своей работе.

Хвала рукам,  
что пахнут хлебом

В  хлебобулочном  цехе  работа 
идет и днем, и ночью, чтобы с утра 
устькутяне могли побаловать  себя 
свежими  и  вкусными  завтраками. 
Ничто нельзя выпустить из внима-
ния, важна каждая деталь – от за-
меса теста до выпечки. 
Мастер,  Вера Ивановна  Дудко, 

следит  за  слаженностью работы в 
своем цехе, контролирует процесс от 
начала до конца и не позволяет под-
горевшей булочке убежать на прила-
вок со своими братьями – таков по-
рядок. С открытия цеха рука об руку 
с ней шли – Ольга Агеева, Светлана 
Михайлова и Олеся Попова.

Вера Ивановна Дудко, мастер 
хлебобулочного цеха: «Работа 
с тестом мне нравилась с дет-
ства. Тесто ведь живое – оно 
дышит, поднимается. А лепить 
из него – одно удовольствие!  
Булочки ведь могут быть самой 
необычной формы, эксперимен-
там нет конца». 

Здесь  производятся  не  только  
булочки. Пирожки, самса, чебуреки 
– все они выходят именно из хлебо-
булочного цеха свежими, вкусными 
и ароматными.

Без труда не вытащишь 
и пирожок из печки

Ни одно предприятие невозмож-
но без развития. Так, например, со-
трудники проходят курсы повышения  
квалификации,  участвуют  в  кон-
курсах.  Для  обмена  опытом  при-
глашаются  специалисты из других 
городов. 
В Усть-Куте очень  сложно найти 

профессиональных пекарей и  кон-
дитеров.  Огромная  им  благодар-
ность  за  то,  что они придают вкус 
жизни, аромат событиям и сладость 
торжествам.
 
Александра Антипина, технолог 

кондитерского цеха кухни-пекар-
ни «Элит»:

– Поздравляю сотрудников 
с профессиональным праздни-
ком – Днем работников пищевой 
промышленности. Желаю свет-
лого неба над головой, счастья, 
здоровья, любви. Пусть в ва-
шей жизни происходит больше 
приятных событий и радост-
ных дней. 

Также весь наш коллектив  
поздравляет своего любимо-
го директора Ольгу Николаев-
ну Ткачук, под началом кото-
рой предприятие развивается 
и завоевывает любовь усть- 
кутян!

Подготовила  
Анастасия Чепелева. 

Фото автора.

Выпечка и сладости всегда считались самыми душевны-
ми произведениями кулинарного искусства, которые гото-
вятся исключительно с любовью. Фабрика-кухня «Элит» 
– это не просто цех по производству готовой продукции. 
Это то место, где уют фасуется по коробкам, домашнее 
тепло укутывается в бумагу для выпечки и заботливо 
отправляется к Вам на стол.

Торты украшают свежими ягодами, сладостями и шоколадом.
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— Евгений Юрьевич, возглав-
ляемое Вами предприятие давно 
зарекомендовало себя как ответ-
ственный подрядчик. Расскажите, 
пожалуйста, какие объекты оно 
обслуживает? 

– Усть-Кутский филиал АО «До-
рожная служба Иркутской области» 
несёт ответственность за безопас-
ность движения по региональной се-
ти дорог, а это более чем 220 кило-
метров. Помимо этого, мы участву-
ем в ремонтах объектов социаль-
ной значимости. На данный момент 
перед нами стоит стратегическая 
задача, которая заключается в раз-
витии и укреплении северного фи-
лиала. В сентябре 2017 года между 
АО «ДСИО» и администрацией горо-
да был заключен контракт (со сро-
ками строительства до 15 декабря 
2019 года) на реконструкцию участ-
ка уличной дорожной сети от пере-
крёстка улиц Халтурина и Некрасо-
ва до перекрестка улиц Чкалова и 
Красная Звезда.

— Объём выполняемых работ 
впечатляет, но без применения 

современных технологий такого 
результата не добиться… 

– Осознавая всю серьезность и 
значимость данного проекта, нами 
производится укрепление мощно-
стей филиала: проводится модер-
низация оборудования, закупается 
новая техника, осуществляется мон-
таж и установка бетонного завода, 
создаются новые рабочие места. 

— Если Вы заговорили о новых 
рабочих местах, то вполне умест-
но будет спросить и о тех, кто уже 
работает на данном предприятии 
— профессионалах своего дела.

— На данный момент численность 
коллектива составляет 61 человек, 
средний уровень заработной платы 
– 30 тысяч рублей. Аванс и зарпла-
та выплачиваются своевременно. 
Такая стабильность и прозрачность 
в достаточно непростой в экономи-
ческом плане период являются хо-
рошим показателем устойчивости 
предприятия. Находясь на этапе 
становления и укрепления коллек-
тива, мы ведем поиск специалистов 

на ряд ключевых должностей наше-
го филиала.

— Что бы Вы хотели пожелать 
коллегам в преддверии их про-
фессионального праздника?

– В этот по-настоящему радост-
ный день для тружеников нашей 
отрасли, в день, когда подводятся 
итоги строительного сезона, оцени-
вается то, что было сделано, наме-
чаются планы на будущее, я хочу 
выразить глубокое уважение и при-
знательность тем, кто отдаёт свои 
силы, профессиональные знания, 
опыт и время для развития комфорт-

Е.Ю. Данилович: 
«Перед нами стоит стратегическая задача — 
укрепление и развитие северного филиала»

День работников дорожного хозяйства — это профессиональ-
ный праздник тех, кто обеспечивает содержание и эксплуата-
цию сложного дорожного хозяйства, надежное и безопасное 
автомобильное сообщение между регионами нашей страны. 
Одним из таких предприятий является Усть-Кутский филиал 
АО «Дорожная служба Иркутской области». О его работе, ис-
пользуемых технологиях и планах на будущее рассказал ди-
ректор филиала Евгений Юрьевич Данилович.

ной и безопасной дорожной инфра-
структуры города Усть-Кута. Одним 
из основных факторов нашего с ва-
ми успеха, несомненно, является 
сплоченность коллектива. На протя-
жении шести месяцев моей работы 
мы ежедневно усиливаем этот пока-
затель, и результаты не заставляют 
себя ждать.

Впереди у нас большие перемены, 
и я бы хотел пожелать вам, коллеги, 
и в особенности своим сотрудникам, 
процветания, стабильности, крепко-
го сибирского здоровья, жизненных 
сил и семейного благополучия! 

Старт экологическим мероприя-
тиям в этом году был дан 2 сентя-
бря. Наряду с другими регионами 
России в нашем городе на площа-
ди Водного вокзала в этот день 
прошел первый массовый суббот-
ник общероссийского экологиче-
ского движения «Зеленая Россия», 
сопровождающийся импровизиро-
ванной сценкой на экологическую 
тему. Главной героиней спектакля 
по иронии судьбы выступала «го-
спожа Свалка». Творческий под-
ход к организации массового суб-

ботника помог объединить около 
ста устькутян, в числе которых 
были представители разных про-
фессий и возрастов. Мероприятие 
официально открыло проведение 
экологических субботников и дру-
гих социально значимых акций под 
знаменами «Зеленой России» на 
территории нашего района.

После представленной сцен-
ки всем участникам первого суб-
ботника были выданы перчатки, 
косынки с символикой «Зеленая 
Россия» и мешки под мусор. За 

полтора часа альтруистам удалось 
очистить территорию береговой 
линии р. Лена – от лодочной стан-
ции до здания железнодорожной 
поликлиники. После плодотворной 
работы добровольцев на полигон 
ТБО было вывезено двенадцать 
кубометров мусора.

В течение сентября, по пятни-
цам и субботам, была проведе-
на серия субботников, в которых 
приняло участие около 650 че-
ловек, собравших по минималь-
ным подсчетам 150 кубометров 
мусора. В городских и сельских 
поселениях Усть-Кутского райо-
на в общественно-значимых ме-
стах были убраны несанкциони-
рованные свалки; поляны и берега 
рек расчищены от растительных 
остатков и бытового мусора. Жи-

Родной край стал чище и уютнее!
Весь сентябрь на территории Усть-Кутского района активи-

сты Всероссийского экологического месячника «Зелёной Рос-
сии» проводили субботники. Организатором проведения гене-
ральной уборки выступила администрация УКМО совместно с 
Управлением культуры, спорта и молодежной политики. 

Жители п. Ния, во время проведения
субботника «Зеленая Россия»

Воспитанники ЦДО на субботнике
 «Зеленая Россия 2017»

тели, принимавшие участие в ге-
неральной уборке родного края, 
были настолько воодушевлены, 
что решили по окончанию осен-
него марафона «Зеленой России» 
продолжить добрые дела и на бу-
дущий год. Администрация райо-
на в свою очередь будет им ока-
зывать поддержку в организации 
и информировании. Так как про-
блема загрязнения окружающей 
среды общая, следовательно, и 
решать её будем вместе! 

Подводя итоги, администра-
ция Усть-Кутского муниципально-
го образования выражает благо-
дарность за участие в субботни-
ках всем откликнувшимся добро-
вольцам нашего района. Хочется 
отметить самых активных орга-
низаторов экологического мара-

фона 2017-го года: жителей сель-
ских поселений Ния, Подымахино, 
Янталь, Ручей. Также Управление 
культуры, спорта и молодежной 
политики УКМО, Управление об-
разованием УКМО, Центр допол-
нительного образования УКМО, 
работников культуры РКДЦ «Ма-
гистраль», сотрудников ФГКУ 
8 отряда ФПС по Иркутской об-
ласти ПСЧ-30, коллективы об-
разовательных организаций – 
школы № 4 и Усть-Кутского про-
мышленного техникума. Благода-
ря вашим стараниям родной край 
стал чище и уютнее!

Ю.А. Пьянникова,
главный специалист по работе 

с общественными и  
представительными органами  

администрации УКМО

— Да, действительно, автомо-
бильные дороги и их обслужи-
вание играют важную роль в ре-
шении социальных вопросов и 
реализации приоритетных наци-
ональных проектов. Мне остаёт-
ся только присоединиться к про-
звучавшим поздравлениям. Сча-
стья вам, славные труженики, до-
стижения стратегических задач и 
процветания!

Елена Попова.
Фото из архива Усть-Кутского 

филиала АО «ДСИО».

Уборка территории парка им. Д.И. Зверева. 
Организаторы субботника – сотрудники ФГКУ 8 отряда 

ФПС по Иркутской области ПСЧ-30

2017 – ГОД ЭКОЛОГИИ

Укладка дорожного полотна в мкр. Старая РЭБ».

О работе Усть-Кутского филиала 
АО «Дорожная служба Иркутской 

области», используемых 
технологиях и планах на будущее 

рассказал директор филиала 
Евгений Юрьевич Данилович.
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

9 октября в Усть-Кутском муници-
пальном образовании под руковод-
ством мэра  УКМО Т.А.  Климиной 
прошел административный совет, на 
котором первым рассматриваемым 
вопросом стала работа теплоисточ-
ников. Начало отопительного сезона 
проходит в штатном режиме.
Поселения  продолжают  сдавать 

сельхозпродукцию местного товаро-
производства для учреждений бюд-
жетной сферы. Уже принято восемь 
тонн картофеля. Об этот рассказала 
Нина Атыева, заведующий сектором 
по торговле и БОН.
Далее  обсудили  одну  из  самых 

актуальных  на  сегодняшний  день 
тем:  в  районную  администрацию 
поступает большое количество об-
ращений и жалоб по поводу бродя-
чих собак, которые сбиваются в стаи, 
нападают на  прохожих. Председа-
тель комитета по природопользова-

нию и сельскому хозяйству Михаил 
Тышкивкий пояснил, что отлов собак 
идёт регулярно. Хоть в приюте для 
домашних животных и  содержится 
172 собаки и 15 кошек, это не реша-
ет проблему.
Итоги прошедшей недели подвела 

начальник управления образовани-
ем Ольга Зуева, которая сообщила, 
что состоялось торжественное ме-
роприятие,  посвящённое Дню учи-
теля;  подведены  итоги  конкурса 
«Воспитатель  года»;  восемь  пре-
подавателей отправились на съезд 
сельских учителей.
Также на  административном  со-

вещании прозвучала информация о 
том, что в областном гала-концерте, 
посвящённом 80-летию Иркутской 
области,  принял  участие  квартет 
детского сада № 22. 
Работники РКДЦ «Магистраль» и 

творческого  объединения «Даван» 

Планерное совещание в админи-
страции города прошло в новом ре-
жиме. Руководители отделов пред-
ставили Александру Душину, главе 
МО «Город Усть-Кут», отчет о про-
деланной работе за неделю. Запла-
нировали деятельность на предсто-
ящий период.
Андрей Жданов,  первый  заме-

ститель главы города, доложил, что 
в  течение недели на  городских те-
плоисточниках  были  отключения, 
не влияющие на ситуацию в тепло-
снабжении.
До 1 ноября в городе проводится 

оценка готовности муниципального 
образования к отопительному сезо-
ну. Оксана Саврасова, заместитель 
главы  города  по  экономике,  сооб-
щила о том, что разработаны новые 
правила благоустройства. Документ 
уточнен  в  связи  с  изменением об-
ластного законодательства. 
Также  сообщилось  о  продление 

сроков принятия заявок от граждан 
по ремонту дворов многоквартирных 
домов до 1 декабря. Количество тер-
риторий, нуждающихся в ремонте – 
205, но результаты инвентаризации 

показали, что их 218 и из них только 
один не требует ремонта.
На  предстоящей  неделе  плани-

руется  проведение  совещания  с 
частными предпринимателями, осу-
ществляющими строительство биз-
нес-центра  и  некоторых  торговых 
точек.  Александр Душин  отметил, 
что  помимо  обсуждения  вопроса 
обустройства прилегающей  терри-
тории нужно обсудить внешний вид 
строящихся зданий. 
Галина Метенкина, председатель 

комитета  промышленности,  транс-
порта,  связи  и  потребительского 
рынка,  озвучила  результаты  про-
верок на маршрутах пассажирского 
транспорта. Проведено три провер-
ки, по результатам которых выдана 
одна претензия и три предписания. 
На сегодняшний день есть основа-
ния для расторжения договора ока-
зания пассажирских перевозок с не-
которыми предпринимателями. 
Также  накануне  проведена  про-

верка торгового комплекса «Никола-
евский». У всех предпринимателей, 
которых посетила  комиссия,  выяв-
лены нарушения. В настоящее вре-
мя сотрудниками комитета промыш-

ленности подготовлена информация 
в Роспотребнадзор по факту выяв-
ленных нарушений. Со 2 октября по 
1 ноября в городе будет проводиться 
месячник безопасности качества то-
варов и услуг. С жалобами и нарека-
ниями жители могут обращаться по 
телефону горячей линии: 6-04-39. 
На  предстоящей  неделе  будет 

проводиться  изучение  пассажиро-
потока на вечернем дополнительном 
рейсе по маршруту № 13, который 
запустят в 20 часов 20 минут.
Специалисты  комитета промыш-

ленности, транспорта, связи и потре-
бительского рынка совместно с юри-
дическим отделом начали подготов-
ку нормативно-правовой документа-
ции, которая касается оборудования 
дорожно-весового контроля. 
Надежда Моисеева, заведующий 

юридическим отделом, сообщила об 
изменениях, внесенных в жилищный 
кодекс. Долги по оплате капитально-
го  ремонта  при  продаже  квартиры 
переходят к новому собственнику. 
Остальные  вопросы на  админи-

стративном совещании решались в 
рабочем режиме.

Записала Анастасия Чепелева

приняли  участие  в  зональном фе-
стивале-практикуме «Опыт работы 
любительских объединений и клубов 
по интересам в культурно-досуговых 
учреждениях Иркутской  области  и 
Братска», по итогам которого заня-
ли призовые места.
О  работе  спортивно-оздорови-

тельного центра доложила Наталья 
Чиркова,  заместитель  директора 
СОЦ, в частности, о том, что подхо-
дит к завершению ремонт бассейна.
Команда из Усть-Кута вернулась 

с медалями со спартакиады среди 
дворовых команд, которая проходи-
ла в городе Ангарске. В общем за-
чёте спортстмены заняли третье ме-
сто, в том числе – второе место по 
волейболу среди женских команд и 
третье место среди мужских.
В завершении совещания прозву-

чала  информация  о  продолжении 
вакцинации населения от гриппа.

Записала Елена Попова

Уважаемые работники и ветераны пищевой отрасли!
Примите искренние поздравления 

с вашим профессиональным праздником! 
Хочется от души поздравить всех, кто честно и добросовестно 

относится к своей работе. Люди, которые работают на конвейере, 
технологи и товароведы, кладовщики и грузчики, разнорабочие и 
руководители разных уровней заслужили искренние слова благо-
дарности за свой труд, благодаря которому на наших столах всег-
да есть душистый хлеб и масса других качественных продуктов.
Пищевая отрасль в Усть-Куте – это предприятия, это передовые 

технологии, это разнообразный ассортимент товаров. Но главное 
– это десятки людей, которые трудятся в отрасли, их професси-
онализм и опыт.
Уважаемые работники пищевой промышленности и ветераны 

отрасли! Примите искренние поздравления с профессиональным 
праздником! Выражаем вам признательность за нелегкий труд.
От души желаем всем предприятиям Усть-Кута, которые обеспе-

чивают горожан полезными и вкусными продуктами, достижения 
новых высот, укрепления позиций на рынке пищевой промышлен-
ности Иркутской области и страны. Пусть ваш дом будет полной 
чашей, а труд доставляет удовольствие вам и приносит радость 
всем нам. Пусть непростые времена не уменьшат ни объемов про-
изводства, ни количества потребителей. Благополучия, хорошего 
настроения каждый день, радости, успехов, взаимопонимания с 
родными и близкими и крепкого здоровья. 

Администрация Муниципального образования
 «Город Усть-Кут»

Депутаты Думы Муниципального образования
 «Город Усть-Кут»

Сердечно поздравляем работников и  
ветеранов дорожного хозяйства!

Сегодня праздник тех, кто строит дороги и мосты, круглый год 
обеспечивает содержание и эксплуатацию сложного дорожного хо-
зяйства, надежное безопасное автомобильное сообщение между 
населенными пунктами.
Уважаемые работники дорожной службы! Перед вами сегодня 

стоит сложная стратегическая задача по строительству и совер-
шенствованию  сети  автомобильных дорог,  отвечающих  самым 
современным мировым требованиям. Обустройство улиц и дорог 
– на сегодня одно из приоритетных направлений развития инфра-
структуры города Усть-Кута. Ямочный ремонт, эта распространен-
ная и вынужденная мера, должна остаться в прошлом. Пришло 
время, когда вопросы ремонта и реконструкции автомобильных 
дорог, уличной дорожной сети, внутридворового благоустройства 
предстоит решать комплексно, масштабно.
Работа дорожников у всех на виду, и это не позволяет вам рас-

слабиться. Зимой и летом, в любых погодных условиях, необходи-
мо содержать дороги в порядке – от этого зависит жизнь и здоро-
вье людей. И, несмотря на трудности сегодняшнего дня, вы пре-
творяете в жизнь намеченные планы.
Уверены, что и в дальнейшем, реализуя богатый потенциал и 

применяя на практике  современные  технологии,  вы будете ра-
ботать  четко и  слаженно,  динамично развивать дорожную сеть 
Усть-Кута. 
Желаем вам крепкого здоровья, счастья, семейного благополу-

чия, успешного выполнения стоящих перед вами задач. И пусть 
жители Усть–Кута  говорят  вам  только  слова  благодарности  за 
ваш труд.

Администрация Муниципального образования 
 «Город Усть-Кут»

Депутаты Думы Муниципального образования 
 «Город Усть-Кут»

Андрей  Владимирович  Черны-
шев совместно с мэром УКМО Та-
марой Александровной Климиной и 
главой городского поселения Алек-
сандром Викторовичем Душиным 
побывали  в  детском  саду №  63, 
коллектив  которого  скоро  отметит 
30-летний юбилей.
В данном учреждении девять воз-

растных групп, списочный состав — 
130 детей. В 2016 году детский сад 
получил грантовую поддержку бла-
готворительного фонда «Сибирский 
характер», которая позволила при-
обрести бытовую  технику.  Также  в 
этом году отремонтирована кровля. 
Теперь необходима помощь в закуп-
ке пластиковых окон и дополнитель-
ного оборудования.
Работники детского сада расска-

зали  и  о  наболевших  проблемах 
микрорайона «Мостоотряд».  Глав-
ная из них — неудовлетворительные 

состояние дороги и организация пас-
сажирских  перевозок.  Как  заметил 
Александр Душин,  глава МО «Го-
род Усть-Кут», наш город «транзит-
ный», по дорогам которого передви-
гается большегрузный транспорт. На 
ремонт дорог требуются средства, а 
за восемь месяцев текущего года со-
брано всего 2,5 млн рублей.
Также,  по  словам  главы  города, 

необходимо продолжить строитель-
ство многоэтажных современных до-
мов по программе переселения из 
ветхого и аварийного жилья; возро-
дить промышленный потенциал. В 
итоге  –  это  обеспечит  стабильную 
наполняемость  образовательных 
учреждений микрорайона.
Далее  обсуждалась  следующая 

проблема:  на  протяжении  деся-
ти  лет  в школе № 7  не  решается 
вопрос,  связанный  с  капитальным 
ремонтом. За 40 лет работы учреж-
дения здесь побывали 31 комиссия, 

но проблема аварийного состояния 
двухэтажного  правого  крыла шко-
лы — там располагаются спортзал, 
учебные кабинеты и столовая — до 
сих пор не решена. По словам ди-
ректора школы, Галины Михайлов-
ны Святыни, обследование здания 

Наболевшие проблемы будут решены

провела фирма  «Аргон»,  которая 
выписала заключение, что образова-
тельный процесс можно проводить 
ещё не меньше года.
Мэр УКМО Тамара Александров-

на Климина прокомментировала си-
туацию так:

3 октября в рамках рабочего визита наш город посетил Андрей 
Владимирович Чернышев, депутат Законодательного Собрания 
Иркутской области. На встречах с местными жителями он озна-
комился с рядом актуальных вопросов и способствовал их ре-
шению.

— Сейчас мы взяли типовой про-
ект строительства школы. До конца 
года необходимый пакет документов 
будет готов, после чего будет прове-
дена  привязка  и  геологоразведка. 
Главное,  решить  вопрос  с финан-
сированием,  которое будет  произ-
водиться на федеральном уровне. 
У  жителей  микрорайона  наконец 
появилась надежда, что общая про-
блема будет решена.
Школа продолжает работать, в ок-

тябре отметит 40-летний юбилей. В 
этом году из районного бюджета уч-
реждению выделено 515 тысяч ру-
блей на обновление компьютерной 
техники. 
Коллективы образовательных ор-

ганизаций — детского сада № 63 и 
средней школы № 7 — с юбилеем и 
профессиональным праздником по-
здравил Андрей Чернышев и поже-
лал, чтобы всё добро и тепло, кото-
рое они дарят, возвращалось к ним 
многократно.

Записала Елена Попова,
по материалам программы

«9 этаж»

А.В. Чернышев, депутат Законодательного Собрания
Иркутской области
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– Начнем с фразы обще-
известной. Последнее вре-
мя ее часто вспоминают, 
когда говорят о том, какая 
у нас происходит миграция 
населения из Иркутской об-
ласти, — «где родился, там 
и пригодился». Вы роди-
лись в Анге, Приангарью 
пригодились, и кажется, 
накануне юбилея области 
будет важно задать этот 
вопрос Вам. Никогда не 
было у Вас мысли уехать 
хотя бы в Новосибирск, а 
может быть и в столицу?

– Действительно, я родил-
ся в Анге, в большой семье. 
Я помню эту деревню в ее 
расцвете. Клуб не пустовал, 
школа была полной, актив-
но развивалось сельское хо-
зяйство. Вместе радовались 
праздникам: Новый Год, сбор 
урожая, Троица, Маслени-
ца. В детстве это все запо-
минается надолго, на всю 
жизнь. Когда мне было семь 
лет, семья переехал в Ир-
кутск. Здесь окончил школу, 
институт и, получив диплом, 
начал работать в строитель-
ной организации. Без малого 
30 лет моей жизни прошло в 
строительной отрасли. Я ра-
ботал в знаменитом тресте 
«Иркутскжилстрой» — возво-
дили социальные объекты: – 
школы, детские сады, боль-
ницы, театры, кинотеатры по 
всей территории Иркутска и 
Иркутской области, – сло-
вом, много строили жилья. И, 
знаете, я вспоминаю с боль-
шой теплотой то время, сво-
их коллег, с кем приходилось 
работать, ту радость, кото-
рую испытываешь, открывая 
построенный объект. Когда 
есть любимая работа, когда 
тебя окружают люди, на кото-
рых можно ровняться, — за-
чем уезжать? Предложения, 
безусловно, были, главным 
образом в Москву. Когда при-
шел работать в администра-
цию Иркутской области, в 
1997-м, в первый же год ме-
ня избрали членом коллегии 
Госстроя РФ, начали посту-
пать предложения о переез-
де в Москву. Я их осознанно 
не принял. «Где родился, там 
и пригодился» — это и,  в са-
мом деле, про меня. 

    С.Ф. Брилка:
«Где родился, там и пригодился»

В этом году отмечается 80-летие со дня  
основания Иркутской области. К этому событию  
приурочили множество мероприятий для жи-
телей, творческих встреч и конкурсов. Сер-
гей Фатеевич Брилка, депутат Законодательно-
го собрания, рассказал в интервью о прошлом,  
настоящем и будущем нашей области. 

– Семья вас поддержа-
ла? 

– У нас в семье очень про-
сто: мы много дискутируем, 
но решение принимает па-
па. Я это решение принял, и 
мы живем здесь. Люблю Ир-
кутскую область за красоту 
нашей природы. Мне пока-
зывали Иртыш, Дон, Волгу… 
Я всем говорю: «Приезжай-
те к нам, я вам покажу Лену 
с ее чистейшей водой; пока-
жу Байкал, где с лодки можно 
увидеть камешки на дне озе-
ра. Люди сомневаются, не ве-
рят. Вы только представьте, 
что в мире больше нет нигде 
такого озера, как у нас. Си-
ла и магнетизм Байкала не 
отпускают. И это по-своему 
счастье – иметь возможность 
оказаться на берегу Велико-
го озера за считанные часы. 

– В своих депутатских 
поездках, когда вы бывае-
те на малой родине, — там 
по-особенному себя ощу-
щаете, особенное депутат-
ское внимание к этим тер-
риториям?

– На малой родине бы-
ваю не так часто, как хоте-
лось бы. Не могу пройти ми-
мо трудностей, которые есть 
в Качугском районе. Там при-
шла в негодность районная 
поликлиника. Мы приехали 
коллективом депутатов. По-
смотрели и объекты здраво-
охранения, и образования. 
Увидели — в Анге нужна но-
вая школа. Сегодня и в Качуг-
ском районе, и в других тер-
риториях Приангарья идут 
изменения. Мы с депутата-
ми фракции партии «Еди-
ная Россия» в 2013 году при-
няли широкомасштабную 
программу «Наказы избира-
телей», в которой больше 
450-ти мероприятий. Она 
охватывает всю Иркутскую  
область, и все четыре года 
нашей депутатской деятель-
ности мы ведем планомер-
ную работу по реализации 
этой программы. Естествен-
но, и Качугский район не 
остался без внимания. Два 
года назад в наш приезд в 
поселок в школе было семь 
градусов тепла при минус пя-
тидесяти на улице, дети не 
учились. А сегодня уже есть 

новая школа с хорошим те-
плоисточником. Даже в силь-
ные морозы в классах тем-
пература – плюс двадцать. 
«Наказы избирателей» — 
очень серьезный документ, 
который позволяет нам без 
стеснения сказать жителям 
Иркутской области, чем за-
нимались депутаты Законо-
дательного собрания в этом 
созыве, что удалось сделать. 
Я считаю, это правильный 
план.

– Сергей Фатеевич, де-
путаты Законодательного  
Собрания довольно часто 
бывают в разных террито-
риях Приангарья; а как бы 
Вы сегодня охарактеризо-
вали жизнь отдаленных от 
областного центра дере-
вень? 

– Иркутская область в сво-
ей 80-летней истории имела 
несколько направлений раз-
вития. И, в частности, в ре-
гионе было создано боль-
шое количество поселений 
при леспромхозах, которые 
заготавливали лес для всей 
большой страны. Иркутская 
область и Красноярский край 
тогда были основными по-
ставщиками леса. Сейчас 
эти лесные поселки, где жи-
вет по нашим подсчетам око-
ло 10 процентов населения 
области, находятся в очень 
сложной ситуации. Мы этим 
озабочены, и не просто оза-
бочены, а стараемся макси-
мально поддерживать в та-
ких поселениях социальный 
импульс – смотрим, в каком 
состоянии школы, детские 
сады, объекты здравоохра-
нения. Работаем над вопро-
сами транспортной доступ-
ности. Эти поселения также 

включены в нашу программу 
«Единой России» — «Наказы 
избирателей». 

– Кроме сельских посе-
лений, наш регион отлича-
ется еще и моногородами. 
Их у нас восемь. Проблем 
там немало. Есть ли надеж-
да на их решение?

– Моногорода — особая 
забота как региональных 
властей, так и федераль-
ных. Наши моногорода в раз-
ной степени пострадали от  
перелома в экономике в 90-е 
годы. Сегодня есть хорошие 
предпосылки для новых эко-
номических преобразований. 
Усолье-Сибирское — пока 
единственный город в реги-
оне, который получил статус 
ТОСЭР, предусматривающий 
особый налоговый режим. 
Там зарегистрировались че-
тыре предприятия, которые 
начинают работать. Рассчи-
тываем на то, что и Феде-
рация нам поможет, потому 
как Усолье-Сибирское — это 
прекрасные инфраструк-
турные возможности. Сре-
ди плюсов — транспортная, 
энергетическая доступность, 
кадровый потенциал. Буду-
щее Саянска связываю с раз-
витием химического направ-
ления. Еще один моногород 
— Шелехов, там сегодня есть 
мощное производство, но 
нужно позаботиться об эко-
логии. Непростая ситуация 
в Байкальске — есть про-
блемы и с теплоисточником, 
и с ликвидацией шламовых 
отходов. Думаю, что на сле-
дующий год начнется рабо-
та по их ликвидации. Городу 
очень сложно одномомент-
но преобразоваться. Сегод-
ня у нас в целом сложная 
задача и для страны, и для 

региона — перейти на прин-
ципиально новый уровень 
экономического развития. 
Появилось такое понятие, 
как «цифровая» экономи-
ка. Это высокие технологии. 
Иркутская область, с учетом 
наших возможностей в элек-
троэнергетике, может ак-
тивно включиться в процесс 
внедрение «цифровой» эко-
номики. Много предложений 
сегодня звучит, начиная от 
биткоинов и до строитель-
ства дата-центров. Думаю, 
что Иркутская  бласть может 
найти здесь совершенно чет-
кую точку опоры и развития. 

– Как председатель За-
конодательного собрания 
Иркутской области, какие 
приоритеты в своей рабо-
те, в работе депутатского 
корпуса Вы определяете в 
том числе на новый парла-
ментский сезон?

– На первом месте — на-
ши дети. Здоровье, развитие 
детей, одинаковые условия 
для получения образования 
по всей территории региона 
— сложнейшая тема, поверь-
те мне. Сегодня век компью-
терных технологий. Бывает, 
едешь в троллейбусе, а ря-
дом мальчонка лет шести, и 
уже с планшетом в Интерне-
те. Но далеко не на всех тер-
риториях региона его свер-
стники могут вот также легко 
выйти в глобальную сеть. Се-
годня мы говорим о том, что-
бы такая возможность появи-
лась везде — в каждом уголке 
Приангарья. Есть поселения, 
куда Интернет доходит через 
спутник, но при своей доро-
говизне он разорителен для 
школы. Мы же должны пред-
принять все усилия и создать 
равные возможности для де-
тей из больших городов и не-
больших поселков. Еще один 
акцент — здоровье юных си-
биряков. Они должны зани-
маться спортом, учиться в 
хороших условиях, должны 
хорошо питаться. У нас не-
достаточное внимание уде-
ляется занятиям физкульту-
рой — дети мало двигаются, 
и это один из факторов пло-
хой статистики по детской 
заболеваемости. Общеиз-
вестно, дети берут пример с 
родителей, а значит, они то-
же должны быть вовлечены 
в спорт, для этого мы стро-
им ФОКи и спортивные пло-
щадки по всей территории 
области. Мы не имеем пра-
ва не думать и о старшем по-
колении, о людях, которые 
все сделали для Иркутской  

Сергей Фатеевич Брилка,  
депутат Законодательного собрания.

области. Сегодня им нуж-
на помощь от государства, 
и этой проблемой мы тоже 
занимаемся. Особая забо-
та для нас — это жизнь му-
ниципальных образований. 
Это города, районы, посел-
ки, где живут люди. И то, как 
муниципалитет себя чувству-
ет, как он развивается, — для 
нас не пустой звук. Мы дела-
ем все возможное для защи-
ты интересов муниципаль-
ных образований. Это наша 
работа. Также мы усилили 
такое направление нашей 
деятельности, как «парла-
ментский контроль». Мы при-
нимаем программы вместе с 
правительством, принимаем 
бюджет, обеспечиваем фи-
нансирование этих программ 
и контролируем, как происхо-
дит их претворение в жизнь: 
как строятся социальные 
объекты, как идут ремон-
ты в территориях, как повы-
шается МРОТ и многие дру-
гие вопросы. Для того чтобы 
осуществить все задуман-
ное, нужны соответствую-
щие налоговые поступления 
в бюджет. Мы приветствуем 
все начинания регионально-
го правительства, связанные 
с появлением новых пред-
приятий. Приоритетом для 
депутатов остаётся чело-
век, житель области, избира-
тель. Благодаря им мы полу-
чили право представлять их 
интересы в органах государ-
ственной власти. Я постоян-
но коллегам об этом говорю: 
«Друзья, люди нас избрали, 
и мы перед ними должны от-
читаться, что мы сделали».

– В завершение разгово-
ра поздравьте, пожалуй-
ста, жителей Иркутской об-
ласти с юбилеем…

– Всем нам, жителям Ир-
кутской области, я бы хотел 
пожелать бодрости духа и 
уверенности в своих силах 
— эта уверенность придает 
настолько мощный импульс, 
что многое получается. Так-
же хочу пожелать здоровья 
и благополучия, чтобы нас 
всех радовали дети, чтобы 
у нас росло здоровое моло-
дое поколение. Я хочу, что-
бы наши дети становились 
нашей гордостью, чтобы они 
прославляли нашу область. 
Я хочу, чтобы Иркутская об-
ласть повторила свою исто-
рию и «взлетела» в своем 
экономическом развитии. 

Соб. инф.
Фото из архива  
пресс-службы  

Законодательного 
собрания 

Иркутской области.
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Когда водитель пожарного автомобиля Василий Иванович Якибчук, 
возвращавшийся утром со смены, увидел дым в одном из жилых до-
мов частного сектора, он решил свернуть с дороги и проехать к нему.

«Передо мной притормозили две машины, водители которых так же, 
как и я, увидели задымление, но потом поехали дальше. Мне тоже по-
началу показалось, что топится баня или печь в доме, но чутье не об-
мануло — горело под крышей».

Василий Якибчук передал сообщение в пожарную часть, а сам бро-
сился в дом, ведь там, по словам соседки, могли находиться люди. Вход-
ная дверь была не заперта, внутри уже все было затянуто пеленой 
густого дыма, откуда-то сверху отчетливо слышалось потрескивание 
искрящей проводки.

«Дом был большой, проверил несколько помещений. Открыв дверь 
одной из комнат, я увидел женщину и спящего ребёнка. Хозяйка да-
же не подозревала, что в доме начался пожар, — рассказал Василий 
Иванович. — Я помог им выйти и отключил электричество с помощью 
рубильника. На улице же прибежавший хозяин дома топором переру-
бил силовой кабель».

Мужчина хотел самостоятельно разобрать шифер на крыше, чтобы 
посмотреть, где горит, но опытный пожарный отговорил его.

«Доступ кислорода моментально усиливает горение и способствует 
распространению огня на большие площади. А средств для оператив-
ной ликвидации такого пожара у жильцов этого дома не было», — по-
яснил Якибчук.

На улицу 405-ый городок прибыли коллеги Василия Ивановича – бой-
цы пожарно-спасательной части № 30 и ее отдельного поста. Всего – 
девять человек личного состава и три автоцистерны. Пожар ликвиди-
ровали за считанные минуты с применением специального устройства 
для подачи огнетушащего вещества. Огнем была повреждена кровля 
на площади 10 кв.м., жилая часть дома не пострадала.

«За 17 лет работы в пожарной охране все действия уже отточены 
до автоматизма, замечаешь любую нештатную ситуацию. Это помогло 
спасти людей и имущество», — добавил Василий Якибчук.

По информации пресс-службы ГУ МЧС России 
по Иркутской области

Усть-Кутский пожарный 
спас женщину и ребенка 
из горящего дома

Герой с нашего двора — Василий Якибчук, 
водитель пожарной машины, 

спасший женщину и ребенка из горящего дома.

Утром 4 октября произошло возгорание в жилом двухквар-
тирном доме в районе улицы 405-ый городок. Первым пожар 
обнаружил Василий Якибчук, водитель пожарного автомобиля.

В первую пятницу октября, 
во всём мире празднуют День 
улыбки. Этот день считается и 
днём рождения всем известно-
го смайлика, который был впер-
вые нарисован Харри Бэллом в 
1963 году.

Как часто мы улыбаемся и видим 
улыбки вокруг? Ведь совсем не обя-
зательно искать для этого повод. 
Можно сделать свою жизнь намного 
счастливее, просто посмеявшись. И 
неудивительно, что появился такой 
добрый и светлый праздник, посвя-
щенный улыбке. Детская библиоте-
ка № 3 присоединилась к нему – для 
детей СОШ № 1 провели весёлое 
познавательное мероприятие « В 
гостях у улыбки». Дети веселились, 
участвовали в конкурсах, развива-
ли смекалку и эрудицию, смотрели 
мультфильмы «Крошка Енот» и ко-
нечно, все улыбались!

С.В. Немчинова, 
главный библиотекарь 

«От улыбки станет всем светлей!»

Школьники МОУ СОШ № 1 приняли участие 
в познавательном мероприятии «В гостях у сказки»,  

посвященном Дню улыбки.

Журнал «Речной транспорт 
(XXI век)» является одним из 
флагманов российской транс-
портной печати. С его помо-
щью происходит обмен опытом 
между предприятиями и орга-
низациями речного транспорта, 
потребители получают инфор-
мацию о продукции и услугах, 
предоставляемых речниками.

Когда с левого берега Лены, на ко-
тором лежит наш родной Усть-Кут, 
смотришь на правый, с его синеющи-
ми до горизонта лесами, чувствуешь 
зыбкость границы между цивилиза-
цией и первозданной лесной стихи-
ей. Их разделяет только полоса во-
ды, и она же их объединяет. Жизнь 
большинства устькутян непосред-
ственно связана с рекой, речным 
транспортом и учебным заведением 
этого профиля.

В современных условиях особен-
но необходима поддержка средств 
массовой информации, и прежде 
всего профессиональных изданий, 
одним из которых, безусловно, яв-
ляется журнал «Речной транспорт 
(XXI век)», который издается с апре-
ля 1886 года и является отраслевым 
транспортным изданием.

С журналом тесно сотрудничают 
практически все ведущие предпри-
ятия отрасли: пароходства и судо-
ходные компании, речные порты, 
судостроительно-судоремонтные 
заводы и верфи, высшие и средние 
специальные учебные заведения, 

Журнал «Речной транспорт (XXI век)»

научно-исследовательские органи-
зации. Он распространяется по под-
писке на всей территории России и 
в ряде зарубежных стран. 

В журнале самые актуальные на-
учные статьи по эксплуатации и раз-
витию водного транспорта, подъем-
но-транспортной техники, водных 
путей, а также отраслевой эконо-
мике, управлению и образованию.

Журнал «Речной транспорт (XXI век)» – одно из главных 
отраслевых транспортных изданий, который можно найти 

в читальном зале Усть-Кутской Межпоселенческой библиотеки.

Научно-популярные, производ-
ственно-экономические, аналитиче-
ские и информационные материалы 
о деятельности водного транспорта 
России – всё это вы найдёте в жур-
нале «Речной транспорт» в читаль-
ном зале Усть-Кутской Межпоселен-
ческой библиотеки.

С.Л. Ждан, 
библиотекарь 

В образовательном учрежде-
нии – 27 кабинетов по всем учеб-
ным дисциплинам, мастерские, 
спортзал, стадион, комната пси-
хологической разгрузки, столо-
вая, медицинский кабинет. Мате-
риально-техническая база школы 
позволяет организовать учебно-
воспитательный процесс в соот-
ветствии с современными требо-

ваниями: кабинеты оснащаются 
новой техникой, учебно-нагляд-
ными пособиями.

Квалифицированный коллектив 
педагогов, в котором 37 человек, 
работает над созданием комфорт-
ной обстановки для успешной ре-
ализации программы развития 
«Школа как адаптивная модель 
образования». Среди них трудят-

ся «Отличник просвещения РФ», 
пятеро учителей, которые на-
граждены почетными грамотами 
Министерства образования РФ, 
трое – имеют звание «Почетный 
работник образования», двое – 
победители ПНПО «Лучшие учи-
теля России».

Практически каждый год школа 
выпускает серебряных и золотых 
медалистов. На базе учреждения 
работают до 25 школьных объеди-
нений дополнительного образова-
ния, в которые вовлечено 90 про-
центов всех школьников. Более 

20-ти лет здесь обучаются воспи-
танники ОГКУСО «Центра помощи 
детям, оставшимся без попечения 
родителей». Для них школа стала 
вторым домом, в котором они по-
лучают не только знания, но и пер-
вый опыт социального взаимодей-
ствия и профориентации. 

Наша школа имеет хорошие 
возможности для интеграции об-
разовательной деятельности с 
учреждениями дошкольного до-
полнительного и профессиональ-
ного образования. На террито-
рии микрорайона учащиеся шко-
лы активно взаимодействуют с 
КДЦ «Мостостроитель», музеем, 
библиотекой, детским спортивно-

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

С юбилеем, школа № 7!
Средняя общеобразовательная школа № 7 открылась в 1977 го-

ду как первая бамовская школа. В 1989 году ее здание расшири-
лось, был пристроен трехэтажный учебный корпус, учащихся 
стало более восьмисот человек. 

оздоровительным центром. Таким 
образом, наше образовательное 
учреждение является досуговым 
центром для детей и учащихся 
молодежи микрорайона, где про-
водятся праздники, спортивные 
соревнования, благотворительные 
акции, интеллектуальные игры, 
тематические вечера и школьные 
дискотеки.

Сегодня школа празднует свой 
40-летний юбилей. Учителя, уча-
щиеся и родители поздравляют 
ее с этим замечательным праздни-
ком. Для первой бамовской школы 
40 лет – это много! С нетерпеньем 
ждем строительства новой школы.

Г.М. Святыня, 
директор МОУ СОШ №7 УКМО

ИЗ ФОНДА БИБЛИОТЕКИ ПРОИСШЕСТВИЯ
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Воспитатели — люди необык-
новенные: творческие, одухот-
ворённые, и они это подтверди-
ли в очередной раз. Програм-
ма мероприятия включала в 
себя различные задания, позво-
ляющие участницам максималь-
но раскрыть свои профессио-
нальные и личностные качества. 

Борьба за право 
называться лучшим 

На первом этапе участницы 
прошли коммуникативный тре-
нинг, представили «Самопрезен-
тации», провели «Педагогический 
брифинг». Счётная комиссия озву-
чила результаты. Кого-то из при-
сутствующих они порадовали, 
кого-то — огорчили. Но проиграв-
ших здесь нет: все конкурсантки 
достойны похвалы, впереди – но-
вые победы и достижения. 

По итогам первого тура наи-
большее количество баллов на-
брала Мария Николаевна Марке-
лова (детский сад № 41). Говорят, 
что в своём доме и стены помо-
гают: буквально несколько сотых 
балла уступила главной претен-
дентке на звание победительницы 
Ирина Владимировна Пуляевская 
(детский сад № 39). А ей «наступа-
ла на пятки» Татьяна Анатольев-
на Арбатская (детский сад № 8).

По словам самих участниц кон-
курса, они многому научились. 
Такие мероприятия необходимы: 
они учат педагогов способам вза-
имодействия с детьми; приходит 
осознание необходимости посто-
янно работать над собой — над 
своими профессиональными и 
личностными качествами. 

Этим трём участницам, прошед-
шим во второй тур, предстояло 

«Воспитатель года – 2017» – 
конкурс педагогического мастерства
На базе дошкольного образовательного учреждения № 39
проводился конкурс профессионального мастерства
«Воспитатель года – 2017», который проходил
в несколько этапов. 

«выбрать» новый порядковый но-
мер, под которым они продолжи-
ли напряжённую борьбу за право 
называться лучшим воспитате-
лем года. 

«Игрушки-говорушки» 
Следующим заданием, одним 

из главных в конкурсе профес-
сионального мастерства, стал 
мастер-класс от педагогов до-
школьного образования. И, со-
гласно жеребьёвке, первой про-
вела его Ирина Пуляевская, по-
знакомила коллег с техникой 
биоэнергопластики, которую 
применяет в работе с детьми.

Такие занятия проводятся в 
игровой форме, а «помогает» вос-
питателю «игрушка-говорушка», 
которую, предварительно поза-
ботившись о заготовках, предло-
жила своим коллегам смастерить 
Ирина.

Это оказалось несложно. В ос-
нове такой игрушки — обыкновен-
ный детский носочек, на ткань кре-
пятся детали — они послужат глаз-
ками, язычком… Все участницы 
мастер-класса быстро справились 
с заданием и продемонстрировали 
свои «игрушки-говорушки».

Как помочь 
Маше-растеряше 

и сказка о потерянном 
времени

Татьяна Арбатская выступила 
второй. Она показала, каким об-
разом в повседневной жизни дет-
ского сада применяются методы 
ТРИЗ (теории решения изобре-
тательных задач). Этот мастер-
класс позволил всем на время 
стать детьми и посмотреть на мир 
их глазами.

Татьяна поделилась с воспита-
телями своими педагогическими 
находками и предложила участ-
ницам конкурса и его гостям сы-
грать в знакомую многим игру «да-
нетки» — в которой, соответствен-
но, на вопросы можно отвечать 
только «да» или «нет». Участни-
цам нужно было угадать, что на-
ходится в волшебном сундучке. 

Там, как правильно отгадали 
зрители, оказалась кукла, кото-
рую детсадовские детишки назва-
ли Машей-растеряшей. Во время 
игры им приходилось придумы-
вать, чем можно заменить поте-
рянную этой куклой вещь, напри-
мер, скакалку – пояском, верёвоч-
кой; ложку — половником, китай-
скими палочками; акварельные 
краски — угольком, зелёнкой и 
даже мамиными тушью и помадой.

Т.А. Арбатская рассказала, что 
она часто читает ребятам в группе 
сказку о потерянном времени и в 
дополнение представила мастер-
класс по изготовлению часов — ко-
нечно, сказочных, а форму цифер-
блата и подручные материалы вы-
бирали сами воспитатели.

«Живите на красную 
ложку!»

Мария Маркелова научила всех 
конкурсанток играть на деревян-
ных ложках. Это исконно русская 
традиция, через неё происходит 
приобщение к духовным ценно-
стям и народной культуре.

Мария показала, какую часть ло-
жек называют «щёчками», а какую 
— «черенками», а также несколько 
приёмов игры, которыми виртуоз-
но владели наши предки. Конкур-
сантка объяснила коллегам, как 
привыкнуть к ранее незнакомому 
музыкальному инструменту, до-
статочно представить, что ложки 
– это рожки, серёжки или брошки…

Несколько тренировок, и перед 
вовлечёнными в захватывающее 
действо жюри и воспитателями 
во всей красе предстал ансамбль 

ложкарей. Зрители поддержива-
ли дружными аплодисментами 
смельчаков, отважившихся проя-
вить свои музыкальные способно-
сти на импровизированной сцене.

«Живите на красную ложку! — 
такое напутствие дала всем при-
сутствующим на мероприятии Ма-
рия Маркелова, — И пусть ваши 
души будут петь в унисон, то есть 
созвучны друг другу!»

Правильных и 
неправильных ответов 

нет
В следующем задании второго 

тура страсти не утихли. Очаро-
вательным педагогам дошколь-
ного образования предстояло на 
круглом столе аргументировать 
свою точку зрения на многие во-
просы, касающиеся образователь-
ной сферы деятельности — у кон-
курсанток состоялся профессио-
нальный разговор с заведующей 
дошкольного учреждения № 24 
Ольгой Николаевной Непомня-
щих. Она сразу предупредила 
участниц, что здесь не может быть 
ответов правильных и неправиль-
ных, все высказывания правдивы.

Обсуждался вопрос, каким дол-
жен быть современный воспита-
тель. Все конкурсантки сошлись 
во мнении, что он должен владеть 
новыми технологиями, иметь к 
каждому ребёнку и его семье ин-
дивидуальный подход.

Также участницы конкурса отме-
тили, что воспитатель — профес-
сия «круглосуточная», к человеку, 
выбравшему её, предъявляются 
большие требования, которым 
он должен соответствовать и вне 
профессиональной деятельности. 
Педагоги пришли к выводу, что 
профессиональный и личностный 
рост тесно связаны, влияют друг 
на друга.

Рассматривалось понятие 
«счастливый педагог». У каждо-

го из присутствующих были свои 
представления о том, в чём за-
ключается счастье, но все согла-
сились, что счастье само не при-
ходит — без труда не вытянуть и 
рыбку из пруда. А ещё — воспи-
татель, только будучи счастливым 
сам, может поделиться счастьем 
с другими.

Был вынесен на рассмотрение и 
вопрос, какую роль в воспитании 
ребёнка играет книга — ведь ни 
для кого не секрет, что, едва ро-
дившись, современные дети окру-
жены гаджетами. Конкурсантки 
выразили согласие с академиком 
П. Капицей в том, что «хорошую 
детскую книгу должны читать и 
взрослые, и дети». В книге зало-
жены нравственные основы, кото-
рыми человек будет руководство-
ваться всю жизнь.

Интрига сохранялась 
до последнего

Вопреки ожиданиям сгораю-
щих от любопытства педагогов, 
результаты конкурса были огла-
шены на следующий день со сце-
ны РКДЦ «Магистраль», в торже-
ственной атмосфере волнительно-
го праздника — Дня учителя. Зал 
рукоплескал всем конкурсанткам.

Особым дипломом, как самую 
активную и позитивную участни-
цу, жюри отметило Елену Алексан-
дровну Задорожную (детский сад 
№ 63). Призёрами конкурса ста-
ли Мария Николаевна Маркелова 
(2 место) и Татьяна Анатольевна 
Арбатская (3 место). 

Победу в конкурсе «Воспита-
тель года – 2017» одержала Ири-
на Владимировна Пуляевская, и 
дело здесь не просто в везении («в 
своём доме и стены помогают»), 
а в несомненном педагогическом 
таланте, необходимых личност-
ных качествах, над которыми не-
устанно работают профессионалы 
своего дела.

Елена Попова.
Фото автора.

Победу в конкурсе педагогического мастерства одержала 
Ирина Владимировна Пуляевская (детский сад № 39).

Один из мастер-классов научил педагогов применять в работе с детьми 
 биоэнергопластику и «игрушки-говорушки».
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За это время  
сделано немало

В своём выборе бамовцы не оши-
блись: по её предложению были об-
разованы комиссии по различным 
направлениям работы. Благодаря 
активности неравнодушных членов 
Совета – Л.А. Садковой, Л.Г. При-
ходько, З.М. Тирской, А.Ю. Серки-
на, Ю.Ф. Тышко, Т.С. Темниковой и, 
конечно, личной инициативы пред-
седателя Совета Л.А. Нориной – за 
это время было сделано немало. 

Сейчас в рядах организации на-
считывается 531 ветеран БАМа (им 
выдано 200 удостоверений). Бамов-
цы активно участвуют во всех меро-
приятиях города — в «Бессмертном 
полку», в Первомайской демонстра-
ции – организовывают встречи уча-
щихся школ с известными перво-
проходцами. 

В Усть-Кутском историческом му-
зее открыта постоянно действующая 
выставка, посвящённая строитель-
ству БАМ (экспонаты предоставили 
ветераны-бамовцы и жители горо-
да); завершена работа над филь-
мом, в котором участники всесоюз-
ной стройки делятся воспоминани-
ями. Действует передвижная фото-
выставка с уникальными снимками 
тех легендарных лет.

Была создана спортивная коман-
да «Старт-БАМ», имеющая свою 
форму и девиз. Мы становимся по-
бедителями в «Весёлых стартах»; 
в соревнованиях, проходящих на 
стадионе; «берем» призы в тире. За 
спортивные успехи — награждаемся 
грамотами. В связи с юбилейными 
датами в стране и в городе строи-
телям великой стройки также вру-
чаются ценные подарки и грамоты.

Но самое главное, ветераны  
БАМа — старые, проверенные вре-
менем друзья, которые тесно обща-
ются друг с другом, радуются каждой 
встрече и вспоминают славные тру-
довые дни.

Труд бамовцев  
будет оценен

Придёт время, и страна по досто-
инству оценит вклад каждого из этих 
людей в стройку века, а наша вете-
ранская организация будет делать 
всё возможное для них.

Сегодня бамовцы выносят на об-
суждение жителей нашего города 
вопрос о том, чтобы назвать уни-
кальные сооружения — мосты че-
рез реку Лена – в честь известных 
и заслуженных строителей. Желез-
нодорожный мост в мкр. «Мостоо-
тряд» именем управляющего треста  
«Мостострой-9» – Ивана Данилови-
ча Рассказова. Автомобильный мост 

в «Речники» – начальника «Мосто-
отряда № 5» Бориса Николаевича 
Филипповского.

Наверное, многие жители наше-
го города помнят те далёкие годы и 
события, связанные со строитель-
ством этих мостов. Но я хочу расска-
зать, что знаю и видел лично.

Железнодорожный 
мост построили  

досрочно
В феврале 1974 года «Мостоо-

тряд № 5» — а позже № 44; 45; 53 —  
приступили к возведению опор  
моста. В любую погоду круглосуточ-
но кипела работа. На берегу стояли 
вагончики, где размещались брига-
диры и рабочие. 

Регулярно в 12 часов ночи прохо-
ди планёрки, на которых отчитыва-
лись в ходе монтажа моста. Чаще 
всего эти оперативки, на которых 
решались все текущие вопросы, 
проводились лично управляющим 
треста «Мостострой-9» Иваном Да-
ниловичем Рассказовым и его за-
местителями. 

Бригады А.А. Шестака, В.В. Ивой-
лова и другие соревновались в 
уменьшении сроков монтажа пане-
лей пролётов. Норма составляла 
36 часов, за что по нарядам плати-
ли полторы тысячи рублей, а если 
меньше 20 часов — уже семь тысяч 
рублей. Рекорд установила бригада 
В.В. Ивойлова — 18 часов. 

23 сентября 1975 года (то есть 
42 года назад) по железнодорожно-
му мосту через реку Лена прошёл 
первый поезд.

Мы долго ждали этого волнитель-
ного момента. Всё было украшено 
флагами, люди стояли с транспа-
рантами.

По проекту мост был выполнен 
как совмещённый: кроме поездов, 
он предназначался для автомашин 
и другой техники. До ввода сооруже-
ния в эксплуатацию масса грузов и 
оборудования летом перевозилась 
на пароме (у деревни Половинка, 
25 км по дороге в сторону поселка 
Верхнемарково); зимой — по ледо-
вой переправе.

Что там творилась, знают те, кто 
работал в это время. Это водители 
Е.С. Геворкян, В.И. Омельчук. Они 
рассказывают о днях, когда машины 
сползали с паромов; проваливались 
под лёд бульдозеры…

Мост построили досрочно (на год 
раньше срока сдачи объекта), это 
достижение треста «Мостострой-9».

Ещё в апреле текущего года,  
когда обсуждалось предложение 
о присвоении мостам имён заслу-
женных бамовцев, мы планировали  

отправить письмо Ивану Данилови-
чу Рассказову с просьбой дать согла-
сие на присвоение мосту его имени, 
а также пригласить его в Усть-Кут на 
юбилей БАМа и открытие памятной 
доски. К сожалению, мы опоздали: 
25 июня этот замечательный чело-
век ушёл из жизни. Все мостови-
ки скорбят об этой невосполнимой 
утрате. Те, кто с ним работал, зна-
ли его как человека интеллигентно-
го, тактичного, с проницательными, 
умными глазами. 

Иван Данилович был требова-
тельным к себе и другим, обладал 
высокими профессиональными ка-
чествами строителя-мостовика. Он 
сразу располагал к себе открытой 
улыбкой и словами, ему невозможно 
было отказать. Работать с ним было 
комфортно.

В 1974 году, оставив должность за-
местителя начальника главка в Мин-
трансстрое, он приехал из столицы 
в город Усть-Кут, где прожил 15 лет. 
Как руководитель треста, прикла-
дывал огромные усилия для того, 
чтобы появились благоустроенный 
посёлок «Мостостроитель» и вся ин-
фраструктура: ДК, школа, торговый 
комплекс, детский сад; в городе, по 
адресу улица Кирова, 85А — здание 
треста; мосты через реку Кута и про-
току; автодорожный мост через ре-
ку Лена; закрытый проезд поездов по 
улице Горького… Как руководитель 
этих строек, Иван Данилович заслу-
живает огромного уважения.

И.Д. Рассказов — доктор техни-
ческих наук, он награждён высшими 
наградами СССР: орденом Ленина, 
Трудового Красного Знамении, Зна-
ком Почёта. Заслуженный почётный 
строитель России, лауреат государ-
ственных премий СССР. Заслуги это-
го легендарного человека перед го-
родом и БАМом неоспоримы, и мост 
должен носить его имя.

Серьёзное испытание 
автодорожный мост 

выдержал
Автодорожный мост  через  

реку Лена в мкр. «Речники» име-
ет непростую историю. В октябре 
1980 года «Мостоотряд № 5» треста 
«Мостострой-9» приступил к строи-
тельству опор моста. 

Заказчик (УКС Иркутского облис-
полкома) находился в городе Иркут-
ске. По условиям договора он был 
обязан обеспечить финансирова-
ние, изготовление конструкций и 
основных материалов или заказать 
их через Госплан и Госснаб. К со-
жалению, условия договора были 
нарушены, и власти области и го-
рода «уговорили» И.Д. Рассказова 
приступить к строительству за счёт 
имеющихся резервов и возможно-
стей, пообещав финансирование и 
обеспечение в дальнейшем восста-
новить. Почти девять лет, до авгу-
ста 1989-го, «Мостоотряд № 5», ру-
ководил которым Борис Николаевич 

Филипповский, возводил этот мост. 
Борис Николаевич прошёл путь от 
студента-практиканта до руководи-
теля, он лично испытал неплатежи, 
несвоевременные поставки и про-
стои — крутился  как мог. Мост стро-
ился девять лет!

Приёмная комиссия приготовила 
серьёзное испытание: на мост въе-
хали гружённые щебнем и гравием 
19 «Магирусов» и «Кразов». Колонна 
машин неподвижно стояла 15 минут. 
Мост гнулся и трещал, но выдержал.

На середине моста находились 
прораб и начальник «Мостоотряда» 
Б.Н. Филипповский — со сломанной 
рукой, в гипсе. Говорят, что комиссия 
то ли в шутку, то ли всерьёз обра-
тилась к нему: «Вам выпала боль-
шая честь — стоять на этом мосту 
с прорабом. Вы строили этот мост. 
Если он упадёт, Вы упадёте вместе 
с ним».

Сейчас мост стоит уже 28 лет. 
Давно пора проводить капитальный 
ремонт – конструкции должны кра-
ситься каждые пять лет, сместились  
деформационные швы, когда по  
мосту проезжают машины стоит  
грохот. Но городские и областные 

власти пока никаких действий не 
предпринимают.

Борис Николаевич Филипповский 
рано ушёл из жизни: сердце не вы-
держало трудностей тех далёких лет. 
Он был очень ответственным, про-
фессионалом своего дела, всегда 
держал слово.

Мне довелось с Борисом Николае-
вичем тесно общаться: вместе реша-
ли вопросы на Совете директоров в 
ОАО «Воссибмостострой». И я всег-
да удивлялся тому, что он не боял-
ся открыто выражать своё мнение.

Он — заслуженный строитель 
России, имеет правительственные 
награды: медаль «За строительство 
Байкало-Амурской магистрали»,  
орден Дружбы народов. Автодорож-
ный мост должен носить имя Бориса  
Николаевича Филипповского!

Районная организация ветеранов 
БАМ просит ветеранов-мостовиков и 
всех жителей города поддержать на-
ше предложение к юбилею 45-летия 
БАМа присвоить мостам имена этих 
достойных людей.

Е.И. Казаковцев,
руководитель комиссии, 

член Совета Усть-Кутской РОО
ветеранов строительства БАМ.

Фото из архива автора.

Присвоить мостам имена  
заслуженных строителей БАМа

Практически год назад (21 октября 2016 года) была созда-
на районная общественная организация ветеранов строи-
тельства БАМ. Учредительной конференцией ветеранов 
БАМ в городе Усть-Куте был выбран координационный  
Совет РОО ветеранов БАМ, а его председателем избрали 
ветерана БАМа – Л.А. Норину. 

Автодорожный мост через реку Лена в микрорайоне «Речники»  
решено назвать в честь начальника «Мостоотряда №5»  

Бориса Николаевича Филипповского. 

Железнодорожному мосту, построенному досрочно,  
решено присвоить имя управляющего треста «Мостострой-9»  

Ивана Даниловича Рассказова.
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Как делают кефир и творожок:  
репортаж с молокозавода «Вита»

АО «Вита» — единственный завод в городе, изготав-
ливающий молочную продукцию. Накануне Дня работни-
ков перерабатывающей промышленности, который в 
этом году отмечается 15 октября, корреспондент газе-
ты побывал на предприятии. О том, чем «живет» завод 
и как проходят будни его работников, рассказала Ирина  
Андреевна Замащикова, и.о. директора завода.

К.С. Пуляевская, инженер-лаборант, ведёт строгий  
контроль качества изготавливаемой продукции.

Слаженный коллектив АО «Вита», благодаря которому завод работает стабильно, снабжает своей продукцией детские сады, школы, больницы.

Благодаря слаженной работе сотрудников оборудование  
функционирует без сбоев, все неполадки устраняются вовремя.

На предприятии АО «Вита»  
трудится 32 работника. Они ответ-
ственно и добросовестно относятся 
к работе, поскольку от этого зависит 
качество и безопасность молочных 
продуктов, которые поступают на 
прилавки магазинов нашего горо-
да. Хотя со временем и снизились  
объемы производства, вследствие 
большой конкуренции, тем не менее, 
завод живет и работает непрерывно.

Как было раньше 
 и как сейчас

Предприятие существует с 1968 
года. В то время основным сырьем 
для выработки молочной продукции 
являлось не только сухое молоко, но 
и цельное, которое поставляли со-
вхозы района. 

По словам Ирины Андреевны, 
раньше труд был тяжелым, напри-
мер, сметана и творог фасовались 
вручную во фляги. Изготавливался 
большой объем продукции, в разы 
больше того, что производится се-
годня, и в городе ее даже не хватало.

«И сейчас все было бы как пре-
жде, если бы не конкуренция», — 
отмечает Ирина Андреевна. Не смо-
тря на то, что в магазинах большое 
количество молочной продукции 
разных производителей, АО «Вита» 
старается выдержать конкуренцию и 
тщательно следит за качеством вы-
пускаемой продукции, которая всег-
да свежая.

В годы перестройки, из-за отсут-
ствия местной сырьевой базы, пред-
приятие полностью перешло на вы-
работку молочной продукции из су-
хого молока и крестьянского масла. 
По мере возможности стали приоб-
ретать современное оборудование. 
Смонтированы новая автоматиче-
ская пастеризационная установка, 
гомогенизатор, автомат для раз-
лива жидких молочных продуктов,  
запущен автомат для фасовки  
сметаны и творога.

Завод стабильно снабжает своей 
продукцией детские сады, шко-
лы, больницы и детский дом. Они  
полностью обеспечивают эти учреж-

дения молоком, сметаной, творогом  
и йогуртом. Заключены договора 
почти со всеми предпринимателями 
нашего города и района.

Почему наша молочная 
продукция лучше?

Ирина Андреевна отмечает, что 
многих жителей нашего города сму-
щает, что продукция вырабатыва-
ется из сухого молока. Но она изго-
тавливается с применением молоч-
нокислых культур, без добавления 
консервантов. Также сохраняет все 
свои питательные свойства, не со-
держит пищевых добавок и расти-
тельных жиров, следовательно, име-
ет небольшие сроки хранения. Вся 
продукция АО «Вита» имеет серти-
фикаты и проходит еженедельный 
контроль в ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии Иркутской области».

От сметанного цеха 
до лаборатории

Завод состоит из кефирного и 
сметанно-творожного цеха, работа 
которых зависит от самого главного 
цеха – аппаратного. У каждого отде-
ла свои технологические процессы. 
Аппаратчики выполняют самую от-
ветственную задачу – направляют 
первичное сырье (молоко) по цехам, 
после чего мастер закладывает за-
кваску и, соблюдая все технологи-
ческие процессы, получает готовую 
продукцию, которая отправляется 
на фасовку. 

На предприятии есть и произ-
водственная лаборатория, заведу-
ет которой инженер-лаборант Ксе-
ния Стефановна Пуляевская. Она 
ведет строгий контроль качества 
закупаемого сырья, упаковки, сани-
тарного состояния цеха, соблюде-
ния технологических режимов. Так-
же осуществляет проверки физико-
химических, микробиологических 
показателей.

Заслуга коллектива в том, 
что завод существует!

Предприятие старается сохранить 
свою конкурентную способность,  

изготовить и реализовать свою ка-
чественную продукцию. И в этом 
заслуга всего коллектива. Трудятся 
на заводе ветераны труда. Директор 
предприятия, Альбина Яковлевна 
Вострикова, работает здесь практи-
чески с момента основания.

Больше сорока лет работает 
сменный мастер Надежда Иванов-
на Позднякова. Она подготовила 
ни одно поколение молодых кадров 
и знает производство от начала и 
до конца. На заводе практикуется 
полная взаимозаменяемость, каж-
дый сотрудник освоил работу кол-
леги по цеху. Сменный мастер Вера  
Иннокентьевна Пригожаева также 
освоила все профессии – при необ-
ходимости может заменить многих 
на заводе.

Ирина Замащикова отдельно вы-
деляет Надежду Трескову, сменного 
мастера, Оксану Чепелеву, изгото-
вителя сметаны и творога и Наташу 
Куницыну, рабочую, Асеева Олега 
и Буренко Романа, машинистов ко-
тельной установки, Нагорного Сер-
гея, водителя. Также Александра 
Худорожкина, инженера-механика, 
Андрея Шепилова и Андрея Крав-
ченко, слесарей-ремонтников, Иго-
ря Пуляева, электрика. Благодаря 
их слаженной работе оборудова-
ние функционирует без сбоев, и все  
неполадки устраняются вовремя. 
Незаменимый вклад в стабильную 
работу предприятия также вносят 
сотрудники бухгалтерии – Анастасия 
Бершова, Марина Шевцова, Свет-
лана Савченко во главе с главным 
бухгалтером Валентиной Антонов-
ной Тоточенко.

На следующий год завод отметит 
свое 50-летие со дня основания. 
Пусть это предприятие с большим 
потенциалом вдохнет новую жизнь 
и наступит то время, когда оно бу-
дет процветать снова!

И.А. Замащикова, и.о. директо-
ра завода:

– Хочется пожелать стабиль-
ности нашему предприятию, 
чтобы возрастал объем про-
изводства, следовательно, и  
продукция пользовалась спро-
сом. А нашему коллективу – вы-
держки, крепкого здоровья, сча-
стья, семейного благополучия 
и финансового благосостояния!

Подготовила  
Алика Бельская.

Фото автора.

Н.И. Позднякова на заводе работает более сорока лет 
 и подготовила ни одно поколение молодых кадров.
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Чьи имена достойны носить Усть-Кутские мосты
По информации текущего номера газеты, 

страница 13, районная общественная организа-
ция ветеранов строительства БАМ выступила 
с предложением присвоить имена заслуженных 
строителей Б.Н. Филипповского и И.Д. Рассказо-
ва мостам в микрорайонах «Речники» и «Мосто- 
отряд». Редакция газеты решила спросить у 
жителей города, как они относятся к подоб-
ной инициативе. Вопреки ожиданиям, мнения го-
рожан разделились, хотя большинство всё же  
поддерживает эту идею.

– Мы только «за», – лаконично ответили работники 
Дорожной службы Иркутской области Алексей Буб-
нов и Сергей Тарасов и продолжили восстанавливать 
полотно на автомобильном мосту.

Алексей Бубнов и Сергей Тарасов.

– Вообще-то я нормально отношусь к этой идее, 
– поддержал их житель города Алексей Дубиков, 
– хотя, по моему мнению, того, чтобы мосту при-
своили его имя, достоин и Герой России Андрей  
Шерстянников.

Алексей Дубиков.

Пенсионер Александр Раздъяконов считает, что  
назвать мосты в честь их строителей – хорошая  
затея, необходимость в этом давно назрела,  
потому что устькутяне должны помнить и чтить  
историю города.

Александр Раздъяконов.

Того же мнения придерживается и устькутянка  
Ольга Анатольевна Белоконь, отметившая, что ав-
томобильный мост соединяет не только левый бе-
рег с правым, но и судьбы молодожёнов, у которых 
стало доброй традицией навешивать на него замки.

Ольга Анатольевна Белоконь.

А жительница Богучанского района Надежда  
Старцева при всём своём положительном отноше-
нии высказала пожелание, что мосты должны носить 
имена своих проектировщиков.

Надежда Старцева.

Надежда Иннокентьевна Тарасова, напротив,  
считает, что мосты должны быть названы в честь 
простых бамовцев: «... ребят, которые их строили. Я 
помню, как это было. Это сейчас Лена упала, а тогда 
вода поднималась до самого верха, и они мокрые в 
ней возились».

К сожалению, не все устькутяне настроены благо-
желательно. Некоторая молодёжь считает, что мо-
стам нужно оставить те названия, к которым они 
привыкли: Мостоотрядовский и РЭБовский. А пред-
ставители старшего поколения сетуют: «Других  
проблем хватает, чем заниматься этим…».

А вот строитель второй ветки железнодорожно-
го моста через Лену, начальник участка компании 
«Байкалмост» Сергей Александрович Кузнецов, хо-
тя и поддерживает в целом инициативу ветеранской 
организации, но выражает сомнение, что новые на-
звания приживутся. Если говорить о железнодо-
рожном мосте через реку Лену, то он единственный, 
и его мостостроители и железнодорожники так и  
называют – Ленский.

Сергей Александрович Кузнецов

Однако студентка Екатерина Волгутова с ним  
не согласна и с энтузиазмом восприняла идею о  
присвоении мостам имён их строителей. «По-моему, 
названия – Рассказовский мост и Филипповский – 
прекрасно приживутся, так лучше!»

Екатерина Волгутова.

Работники же «Мостостроя-9» вспоминают, что на 
нулевой опоре железнодорожного моста уже имеется 
– если она не стёрлась или её не заложили – мемори-
альная  надпись: «Принимай, БАМ, наш подарок от 
бригады Шестака! Будь, как памятник, опора здесь, 
у Лены на века!» 

Валентина Завитаева 32 года отработала в  
«Мостострое-9» на бетонном заводе и с теплом вспо-
минает те времена и своих коллег, особенно – Бори-
са Филипповского, который вырос на той стройке 
века и с простого рабочего поднялся до руководя-
щих должностей. Как жительнице «Мостоотряда» ей 
хотелось бы, чтобы железнодорожному мосту при-
своили имя Б.Н. Филипповского, а «городскому» – 
И.Д. Рассказова.

Валентина Завитаева.

Подошедшая к нам директор ДК «Мостостроитель» 
Татьяна Ивановна Моргун сочла предложение вете-
ранской организации правильным и не требующим 
никаких коррекций. В свою очередь она поделилась 
информацией о том, что в скором времени около мо-
ста появится стела бамовцам. Возводить её будут на 
средства детей бамовцев, и приурочить это событие 
хотят ко Дню комсомола.

Татьяна Ивановна Моргун.

Подготовил Евгений Куницын. Фото автора.


	Dialog_40_01_cmyk
	Dialog_40_02_cmyk
	Dialog_40_03_cmyk
	Dialog_40_04_cmyk
	Dialog_40_05_чб
	Dialog_40_06_чб
	Dialog_40_07_чб
	Dialog_40_08_чб
	Dialog_40_13_чб
	Dialog_40_18_cmyk
	Dialog_40_19_cmyk

